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Reunião	inter	CC	–	Brexit	–	13	de	abril	de	2018	–	LH	
Visto	termos	perdido	o	início	da	reunião,	o	CC	PEL	garantiu-nos	que	os	documentos	
apresentados	seriam	muito	em	breve	colocados	on-line	e	a	apresentação	do	relatório	da	DG	
Mare,	retranscrita	(Não	havendo	suporte	para	o	discurso	de	Machado).	
		
Foco	sobre	a	sondagem	realizada	pelo	CC:	
Foram	registadas	46	respostas	(entre	as	quais	6	francesas).	As	pessoas	contribuíram	a	título	
pessoal	e	não	em	nome	de	organizações,	tendo	sido	realçado	que	certos	inquiridos	
pertenciam,	por	vezes,	a	vários	CCs.	
À	pergunta,	por	exemplo,	do	papel	futuro	dos	Britânicos	nos	CCs,	37%	dos	inquiridos	
responderam	que	gostariam	que	estes	fossem	observadores,	31%	que	estes	se	mantivessem	
membros	de	pleno	direito.	Uma	maioria	nítida	expressou-se	contra	o	facto	de	estes	se	
manterem	em	postos	de	Presidentes	ou	Vice-Presidentes.	
Para	o	futuro,	a	ideia	da	criação	de	um	único	CC	reuniu	apenas	7%	dos	votos,	24%	a	favor	da	
criação	de	um	CC	sob	a	NEAFC	e	39%	a	favor	de	não	se	alterar	a	organização	estrutural.	
Seguiu-se	um	debate	entre	o	CC	Mar	do	Norte	e	o	CC	Longa	Distância,	tendo	em	conta	o	
facto	de	que,	na	ausência	de	alterações	estruturais,	o	mesmo	passaria	a	ser	competente	
para	dar	o	seu	parecer	sobre	as	relações	com	os	Estados	terceiros.	De	igual	modo,	foi	várias	
vezes	observado	que	o	impacto	não	era	o	mesmo	para	todos	os	CCs.	
Tratando-se	de	um	primeiro	elemento	e	não	de	posicionamentos	oficiais	das	estruturas,	
prosseguir-se-á	a	reflexão.	Para	além	disso,	a	sondagem	permanece	aberta	a	quem	desejar	
responder.	
		
Relativamente	à	evolução	dos	CCs	em	função	das	diferentes	fases	do	Brexit:	
• Período	atual	até	março	de	2019:	Consenso	geral	a	favor	do	statu	quo.	
• Período	de	transição:	
• Como	sugerido	pela	DG	MARE:	Desejo	geral	a	favor	do	prolongamento	do	statu	quo	

(Apesar	de	a	questão	da	qualidade	de	membro	dever	ser	colocada,	pois	o	Reino	
Unido	passará	a	ser	um	Estado	terceiro.	A	DG	mare	referiu	a	questão	da	sede	do	CC	
Mar	do	Norte	como	podendo	tornar-se	problemática).	

• Foi	colocada	a	questão	do	papel	dos	CCs	para	contribuir	e	proporcionar	pareceres	sobre	as	
negociações,	numa	espécie	de	interCC	sem	os	Britânicos.	A	DG	Mare	não	ficou	
convicta	de	que	esta	fosse	a	função	de	um	CC	nem	da	possibilidade	de	afastar	certos	
membros.	Alguns	participantes	também	demonstraram	pouca	satisfação	face	a	esta	
proposta.	Não	foi	tomada	qualquer	decisão	relativamente	a	este	ponto.	

• Vários	participantes	destacaram	a	importância	de	se	conhecer	a	posição	do	Reino	Unido	
quanto	ao	seu	desejo	(ou	não)	de	participar	nos	CCs	durante	esse	período.	

• Futuro:	
• Conclusão	geral	segundo	a	qual	tudo	dependerá	do	acordo	futuro	e	da	vontade	britânica	

em	contribuir	para	questões	da	UE	e,	para	além	disso,	da	possibilidade	dessas	
mesmas	contribuições	em	ambos	os	sentidos.	

• Parece	necessário	manter	uma	estrutura	puramente	UE	paralela	aos	Grupos	de	Estados	
Membros	para	contribuir	para	o	processo	de	regionalização.	



• Promoção	da	ideia	de	uma	estrutura	mais	larga	para	também	incluir	os	outros	Estados	
terceiros	do	"Norte".	

• Proposta	de	elaborar	uma	lista	dos	diferentes	cenários	de	governação	para	os	CCs,	com	
vantagens	e	inconvenientes	de	cada	um	para	a	próxima	reunião,	para	se	estar	pronto	
quando	surgir	a	tendência	geral	sobre	a	governação	do	Brexit.	

		
Assunto	paralelo	
Houve	várias	intervenções	relacionadas	com	as	atribuições	de	fundos	aos	CCs	e	o	seu	
consumo	por	alguns	(Nomeadamente	a	questão	da	indemnização	dos	Presidentes	e	Vice-
Presidentes).	
A	DG	Mare	sugeriu	estar	aberta	a	qualquer	proposta	de	modificação	dos	critérios	de	
atribuição	dos	fundos	para	a	próxima	fase	orçamental	(Em	vez	da	partilha	em	partes	iguais,	
aparentemente).	
		
Conclusões:	
• Manter-se-á	este	GT	interCC	com	Presidência	rotativa.	Por	conseguinte,	a	próxima	reunião	

terá	lugar	sob	a	orientação	do	CC	Longa	Distância,	em	Madrid	ou	Bruxelas,	a	priori,	
não	antes	de	novembro.	A	questão	da	abertura	a	todos	os	CCs	está	aberta	(Mas	não	
ainda	decidida).	

	


